

PRESENTACIÓN

*El Departamento de Estadística de la Dirección General de Planificación y Evaluación Universitaria presenta la Edición **No. 86** del Boletín de Estadística correspondiente al **Primer Semestre del Año Académico 2015.***

La información contenida en esta edición corresponde a la matrícula registrada en el Sistema Académico de la Dirección de Informática hasta el 6 de agosto de 2,015; complementada con los Informes de cada una de las unidades académicas (facultades, centros regionales y extensiones universitarias).

*La población de pregrado y grado (carreras de licenciatura, técnicas y profesorados) atendida durante el Primer Semestre del Año Académico 2015 fue de **54,719** estudiantes. Del nivel de postgrado fueron atendidos **3,364** estudiantes; resultando una matrícula total de **58,083** estudiantes.*

En el nivel de pregrado (Técnicos) y grado (Licenciatura y Profesorado), la matrícula aumentó el 9.0% con respecto al año 2,014.

En la Sede Central de la Universidad "Campus Octavio Méndez Pereira", se matriculó el 49.8% de los estudiantes siendo la facultad de Administración de Empresas y Contabilidad la más demandada por ellos, el 45.5% se matriculó en los Centros Regionales, donde el de Veraguas es el que sobresale con mayor matrícula; el 1.6% en las Extensiones Universitarias, destacándose Aguadulce con la matrícula mas alta. El 1.5%, correspondió a la sede principal de la facultad de Ciencias Agropecuarias, ubicada en la provincia de Chiriquí.

Mientras que los Programas Anexos implementados por la Universidad de Panamá, el cual se refiere a lugares de difícil acceso, representó el 2.0%. De esta matrícula las comunidades con mayor presencia estudiantil se reflejaron en: Tortí, ubicada en Chepo, Sitio Prado en Veraguas y Ocú situada en la provincia de Herrera (Azuero).

En cuanto al sexo, se mantiene la presencia femenina sobresaliente con el 65.1% de mujeres y el 34.9% de hombres, dándose la relación de 1.8 mujeres por cada hombre matriculado.

En cuanto al turno, el 67.7 % de los estudiantes se matricularon en el turno diurno o matutino, el 4.3% en el turno vespertino y el 28.0% en el turno nocturno.

La matrícula de Primer ingreso alcanzó la cifra de **11,856** estudiantes., ascendiendo el 12.1% con respecto al año 2014.

En la matrícula referente al periodo de verano se matricularon **16,387**, de los cuales el 32.7% corresponde a hombres y el 67.3% mujeres. En este mismo tema el 71.4% acudió a turno diurno, el 3.1% al vespertino y el 25.5% lo hizo en horario nocturno.

En el nivel de Postgrado, la matrícula fue de **3,364** estudiantes, entre los cuales el 30.4% fueron hombres y el 69.6% fueron mujeres.

Durante el año académico 2014 el número de graduados de carrera de licenciatura, técnicas y profesorados fue de **6,522**. En los Programas de Postgrado

(Cursos Especiales, Especialización, Maestría y Doctorado) los graduados resultaron de **1,874** estudiantes.

Al igual que en años anteriores las facultades de Ciencias de la Educación, Administración de Empresas y Contabilidad, y Humanidades, graduaron el mayor número de estudiantes.

En los programas de Postgrado, el 26.7% fueron hombres y el 73.3% fueron mujeres. El 1.3% se graduaron de Cursos Especiales, el 68.3% de programas de Especialización; el 29.9% de programas de Maestría y menos del 1% se graduó con Doctorado.

Durante el proceso de pre-inscripción, para el Año Académico 2015, solicitaron ingreso a la Universidad de Panamá, **17,501** estudiantes, de los cuales el 63.8% ingresaron al Primer Semestre, es decir, aprobaron los requisitos de admisión tomando en cuenta los estudiantes que obtuvieron un índice mayor o igual a uno. Las facultades con el mayor número de solicitudes de ingreso fueron: Administración de Empresas y Contabilidad, Administración Pública, Medicina y Arquitectura. De los Centros Regionales sobresalieron Veraguas y Colón; en las Extensiones Universitarias fue: Aguadulce, mientras que en los Programas Anexos: Tortí, Chame y Sitio Prado. Esta información es de acuerdo al cuadro emitido por la Dirección de Admisión.

Los datos sobre matrícula de pregrado, grado y postgrado, y los egresados, han sido complementados con información sobre bienestar estudiantil, que incluye los

estudiantes beneficiados por los programas de trabajo por matrícula, arreglo de pago y salud integral administrados por la Vicerrectoría de Asuntos Estudiantiles.

Además, se incluye información referente a la infraestructura, presupuesto de la Universidad de Panamá (funcionamiento e inversión), servicios bibliotecarios y educación continua.

Esperamos con esta publicación, brindar una panorámica general de la Universidad de Panamá, con información de utilidad para estudiantes, docentes, investigadores y usuarios en general de la estadística del nivel de enseñanza superior.